

agua de aquel inmenso charco, que algunos excursionistas admiraban por vez primera de cerca.

Durante la comida fuimos muy atendidos y obsequiados por la autoridad saguntina y tras un rato de descanso, nos dirigimos, (siempre acompañados de los amables señores), hacia la Casa Capitular; donde pudimos ver la historia del heroico y sinpar pueblo, sintetizada en una lápida que decía:

Sagunto

«Fundada por una colonia griega de Zante en el año 800 de la Era Cristiana.

Destruída por Aníbal en 216 antes de Jesucristo.

Restaurada por Publio Cornelio Scipión.

Dominada por los vándalos, bajo el nombre de Muri-Veteres. Los árabes, tuvieron reyes en esta villa, llamada desde entonces Morvedre.

Los reyes de Aragón celebraron en ella, Cortes del reino: fue destruida por el mariscal Suchet.

El gobierno provisional de la nación, por decreto del 1.º de Diciembre de 1868, restableció el nombre primitivo de Sagunto, a petición del Ayuntamiento constitucional.

Para memoria 1868».

Acudió entonces hacia nosotros el amable señor don Julián Chabrot, muy entendido en Arqueología, para acompañarnos a ver el teatro romano y el inmortal castillo. En el teatro admiramos estatuas, ídolos, relieves, lápidas, la gradería en semicírculo donde se sentaban los espectadores, la plaza, arcos, habitaciones, etc., que con mucho entusiasmo nos enseñaba el señor Chabrot.

De allí, pasamos a ver el famoso castillo, el cual conserva, en buen estado, casi toda la muralla. En él había un museo militar, donde instalaban los restos antiguos encontrados en unas excavaciones que están verificando desde algunos años, en el interior del castillo. También había al-

gunas estatuas, columnas, lápidas, un ánfora, etc.

Se nos hacía tarde y volvimos presurosos hacia la Glo-rieta, donde nos esperaba el autobús. Nos despedimos de tan atentos y generosos señores que se sirvieron acompañarnos después de los ofrecimientos y muestras de gratitud hechas por nuestro maestro y el señor alcalde y lanzando un ¡Viva Sagunto!, contestado a coro, salimos de aquel pueblo inmortal con gran emoción y llevando muy presente la nobleza de conducta, de los hijos de aquellos saguntinos, que, con su valor, supieron poner su nombre en las primeras páginas de la Historia.

Otro tanto podemos decir del Conserje del teatro romano, el cual con 2 pesetas diarias, que le da el Gobierno, no hace más que buscar restos históricos, para colocarlos en el recinto que le está confiado.

Llegamos a nuestro pueblo, a las doce de la noche, después de haber tenido cinco averías en la magneto, bendiciendo el día, la excursión y cuantos a ella contribuyeron.

Álvaro Folch

Alumno de dicha escuela.

Cuevas de Vinromá 7 Junio 1930



BAR - RESTAURANTE
LOCAL PARA BANQUETES,
BODAS, COMUNIONES,
BAUTIZOS Y CONVENCIONES

Abierto sábado, domingo y días festivos

Avda. Daniel Montull, s/n • Tel. 964 41 90 58
LA SALZADELLA

FRANKFURT I B A N

*Excel·lents menjars
Gelateria*

C/RAVAL DE VALÈNCIA, 19
TELÈFON 964 426 202
LES COVES DE VINROMÀ